

Historische Beilage Nr. 6/2003

30 Jahre Städtepartnerschaft Vohburg - Clermont



Vor 30 Jahren, genau am 9. September 1973, wurde die Städtepartnerschaft zwischen Vohburg und der französischen Stadt Clermont im Rahmen eines Festaktes in der Aula der Volksschule Vohburg feierlich besiegelt.

Dieses Jubiläum wird am Freitag, den 27. Juni 2003 als Auftakt zum Bürgerfest gefeiert. An die 50 französische Gäste werden erwartet.

Das offizielle Programm beginnt um 17.30 Uhr mit einem Standkonzert der Stadtkapelle am Stadtplatz, wo dann um 18.00 Uhr eine gemeinsame Kranzniederlegung der beiden Bürgermeister Rudi Fahn und Claude Gewerc stattfinden wird.

Ab 19.00 Uhr findet für die geladenen Gäste der offizielle Festabend in der Aula der Volksschule Vohburg statt.

Begonnen haben die Kontakte nach Frankreich bereits im Jahr 1972. Damals fuhr erstmals eine Abordnung aus Vohburg unter dem damaligen 1. Bürgermeister Josef Piller nach Clermont. Nach einigen Verhandlungen wurde die Abmachung über die Städtepartnerschaft dann 1973 von Josef Piller und Robert Rouzier, Bürgermeister von Clermont, in Vohburg unterzeichnet; die Unterzeichnung in Frankreich erfolgte dann 1974.



Die Städtepartnerschaft Vohburg – Clermont war in den vergangenen 30 Jahren reich an Höhepunkten. So gibt es von Anfang an einen Jugendaustausch, an dem bisher fast 500 Jugendliche aus der ganzen Umgebung und natürlich ebenso viele französische Jugendliche teilgenommen haben.

Aus dem Jugendaustausch ist auch schon eine dauerhafte Verbindung hervorgegangen: Monika Pflügl und Fabrice Delafraye gaben sich im Jahre 1988 im Vohburger Rathaus das Jawort.

Seit 1988 gibt es außerdem eine offizielle Schulpartnerschaft zwischen der Hauptschule Vohburg und dem College Fernel Clermont.



Ungezählt sind die Besuche von verschiedenen Vereinen. Aktivitäten waren und sind gegenseitige Auftritte, Ausstellungen, Konzerte, Sportveranstaltungen, Schüler- Mal- und Fotowettbewerbe und ähnliches. Zuletzt war heuer die Stadtkapelle Vohburg zu Besuch in Clermont.

Aber auch Au-Pair-Mädchen, Praktikantenstellen, Ferientätigkeiten und Sprachkurse, sowohl in Frankreich wie auch in Deutschland wurden schon vermittelt.

Die Beteiligung des Partnerschaftskomitees am Bürgerfest, aber auch beim französischen Pedanten „Bric-a-Brac“ sind heute schon lieb gewordene Selbstverständlichkeiten.

Unvergessen aber auch die zahlreichen offiziellen Feiern z. B. beim 10- und 20jährigen Jubiläum und zuletzt 1998 bei der 25-Jahr-Feier, die mit einem großen Rahmenprogramm ebenfalls am Bürgerfest – Wochenende gefeiert wurde.

Klar, dass bei soviel Kontakten auch Freundschaften entstehen, die die eigentliche Grundlage für eine funktionierende Völkerverständigung bilden.

Quellen: Archiv/Registatur Stadt Vohburg

Zusammenstellung: Rudolf Kolbe.